



(Primera parte)

Mucho se ha escrito en estos últimos días de S.E.R., monseñor Carlos Oviedo Cavada, con motivo de su merecida elevación a la primera sede metropolitana de Chile, creada el 23 de junio de 1840, pero poco o nada se ha dicho de su obra como historiador.

El primer arzobispo de Santiago que dedicó gran parte de su larga vida a los estudios históricos fue Crescente Errázuriz Valdívieso (1839-1931), uno de los más ilustres que han gobernado esta arquidiócesis; en 1872, publicó la primera *Historia de la Iglesia*, escrita en nuestro país; antes, en 1850, se editó la obra del Pbro., protonotario apostólico, José Ignacio Víctor Eyzaguirre Portales, titulada *Historia Eclesiástica, Política y Literaria de Chile*, prologada por Bartolomé Mitre, en la que el autor muy sucintamente se refiere a la Iglesia cuando relata los sucesos de la historia civil y

Fidel Araneda Bravo / 106-

El arzobispo monseñor Carlos Oviedo Cavada, historiador

política.

Monseñor Carlos Oviedo Cavada no ha escrito una historia eclesiástica de nuestra patria, más ha hecho estudios importantes, de mucha utilidad para conocer épocas y puntos ignorados de la historia de la Iglesia en el siglo pasado. Quizás las más importantes son: *La misión Irarrázabal en Roma 1847-1850* (1962), el *Catálogo de los obispos de Chile 1561-1978*, (1979), y algunos trabajos publicados en la revista *Historia*, de la Universidad Católica Pontificia y en el Boletín de la Academia Chilena de la Historia, institución de la cual es individuo de número correspondiente de la española. Todas sus obras históricas, el nuevo arzobispo de Santiago las ha escrito después de acuciosas investigaciones; nadie puede objetar el valor documental de los estudios históricos del prelado, cuya paciencia es admirable e imposible de imitar, con ello ha contribuido a esclarecer sucesos oscuros de la vida eclesiástica chilena. La misión Irarrázabal en Roma iba a la Ciudad Eterna para obtener la celebración de un concordato entre el gobierno de

Chile y la Santa Sede, lo que el diplomático no lo logró, pero en cambio obtuvo la proclamación del segundo arzobispo de Santiago, Rafael Valentín Valdivieso (1804-1878), el 4 de octubre de 1847, cuyo juramento fue, después, declarado ilegítimo por el Papa. Al parecer el trabajo histórico más importante de monseñor Carlos Oviedo es el *Catálogo de los obispos de Chile 1561-1978*, que mejor podría titularse: Diccionario de los obispos de Chile 1561-1978, o Episcopología chilena, como lo llama en el elegioso prólogo de la obra el señor cardenal arzobispo emérito de Santiago y académico de la lengua, Raúl Silva Henríquez. Creo, con este muy querido y admirado amigo, que Monseñor Oviedo nos entrega un completo Episcopología chilena, rico en datos y en referencias bibliográficas, que sin duda permitirán a muchos iniciarse o continuar en la apasionante tarea de escribir la historia de los obispos de Chile.

20-t-11000

El arzobispo monseñor Carlos Oviedo Cavada, historiador [artículo] Fidel Araneda Bravo.

Libros y documentos

AUTORÍA

Araneda Bravo, Fidel, 1906-1992

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El arzobispo monseñor Carlos Oviedo Cavada, historiador [artículo] Fidel Araneda Bravo. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)